
INTERNATIONALE POLIZEI-ASSOZIATION (IPA) 
 

DEUTSCHE SEKTION-LANDESGRUPPE NORDRHEIN-WESTFALEN 
 

SCHIRMHERR DER INNENMINISTER DES LANDES NORDRHEIN-WESTFALEN 
 -VERBINDUNGSSTELLE ENNEPE-RUHR- 

  
 
 
 
 
 

Protokoll 
 
 

über die Mitgliederversammlung 2025 der IPA-Verbindungsstelle Ennepe-Ruhr 
 
 

Ort:   58332 Schwelm, Hauptstr. 92, Kantine des Kreishauses 

 
Zeit:  02.04.2025   Beginn:  17.00 Uhr 
      Ende:   19.00 Uhr 
 
 
 
Teilnehmer:  30 Mitglieder der Verbindungsstelle Ennepe-Ruhr, darunter alle  
   Vorstandsmitglieder des alten und des neuen Vorstandes. 
 
Gast:   Rainer Wittka, Beisitzer der IPA-Landesgruppe NRW e.V. 
 
 
 
TOP 1   Begrüßung und Eröffnung der Versammlung/Gedenken der  
   Verstorbenen/Organisatorisches 
 
Um 17.10 Uhr wurde vom Verbindungsstellenleiter Wolfgang Waßerloos die 
Mitgliederversammlung 2025 eröffnet. 
Er begrüßte die Anwesenden und als Gast vom erweiterten Vorstand der Landesgruppe 
NRW, Rainer Wittka. Als Protokollführer wurde Jochen Rohde bestimmt. 
 
In einer Gedenkminute wurde dem im Januar verstorbenen IPA-Mitglied Dieter Zenkner 
gedacht. 
 
Wolfgang Waßerloos erklärte, dass in der Mitgliederversammlung 
2024 nur 12 Mitglieder, einschl.Vorstand, anwesend waren. Heftig diskutiert wurde über 
eine evtl. Auflösung der Verbindungsstelle. Beschlossen wurde bis zum Jahresende 
abzuwarten. 
Im Dezember trat der Verbindungsstellenleiter aus Krankheitsgründen von seinem Amt 
zurück. 
Kommissarisch wurde Wolfgang Apel, nachdem er sich bereit erklärte, als 
Verbindungsstellenleiter am 15.01.25 in einer außerordentlichen 



Mitgliederversammlung eingesetzt. 
Einstimmig wurde beschlossen, dass die Verbindungstelle nicht 
aufgelöst wird. 
 
 
Die Anwesenden hatten keine Einwände, dass während der Versammlung Fotos gemacht 
werden, die auf der eigenen Internetseite veröffentlicht werden. 
 
 
Top 2   Wahl des Versammlungsleiters 

 
Wolfgang Waßerloos schlug Rainer Wittka als Versammlungsleiter vor. Dieser wurde 
einstimmig gewählt. Rainer Wittka nahm die Wahl an. 
 
 
Top 3   Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Einladungen wurden fristgerecht versandt. Bei der Anwesenheit von 29 Mitgliedern 
wurde die Beschlussfähigkeit festgestellt. 
 
 
Top 4   Abstimmung über die Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. Wortmeldungen gab es nicht. 
 
 
Top 5   Tätigkeitsberichte 
 
Wolfgang Waßerloos 
 
Zur Zeit hat unsere Verbindungsstelle 145  Mitglieder. 2 sind neu hinzugekommen, 6 sind 
ausgeschieden. 
 
Die letzte ordentliche Mitgliederversammlung fand am 24.04.2024 im Berghauser Hof in 
Schwelm statt. 
Angemeldet waren ca. 20-25 Teilnehmer. Anwesend waren nur 12 Mitglieder. Aufgrund der 
niedrigen Teilnehmerzahl erhob der Wirt eine Mietgebühr für den Saal. 
Der Betrag musste von der IPA EN bezahlt werden. 
 
Mitte Januar 2025 wurde eine außerordentliche Versammlung durchgeführt, um 
abzuklären, ob die Verbindungsstelle Ennepe-Ruhr aufgelöst werden sollte. Es wurde 
entschieden, dass die Verbindungsstelle nicht aufgelöst wird. Wolfgang Apel wurde als 
kommissarischer Verbindungsstellenleiter gewählt und führt seitdem zusammen mit 
Wolfgang Waßerloos die Geschäfte. 
 
Im April 2024 traf sich der Landesvorstand der IPA NRW für eine Sitzung in Schwelm. 
 
Zu der Weihnachtsmarktfahrt nach Fulda musste die IPA Geld hinzufügen, weil einige 
Teilnehmer so kurzfristig absagten, dass eine Stornierung nicht mehr möglich war. Es 
konnten zwar einige Ersatzteilnehmer gefunden werden. 5 Plätze blieben aber unbesetzt. 
 
Wolfgang Waßerloos, aus gesundheitlichen Gründen, Sonja Heßmert und Thomas 



Pfleging aus persönlichen Gründen stehen für die zukünftige Vorstandsarbeit nicht mehr 
zur Verfügung. 
 
Der Kassenstand betrug am 31.03.2025: 5430,87 Euro. Es ist aber mit einer höheren 
Abbuchung durch den Landesverband zu rechnen. 
 
Inge Röße 
 
Inge Röße berichtete über das Spießbratengrillen der IPA-EN und über die 2-tägige Fahrt 
nach Fulda zum Besuch des Weihnachtsmarktes. 
 
 
Top 6   Bericht der Rechnungsprüfer 
 
Jochen Tewes berichtet, dass er und Klaus Schüssler die Kasse geprüft haben, sie 
konnten keine Unregelmäßigkeiten feststellen. 
 
 
Top 7   Aussprache zu den Berichten 
 
Es gab keine Wortmeldungen. 
 
 
Top 8   Abstimmung über die Entlastung der Schatzmeisterin und des 
   Vorstandes 

 
Die Schatzmeisterin und der Vorstand wurden auf Antrag des Rechnungsprüfers Jochen 
Tewes einstimmig entlastet. 
 
 
Top 9   Anträge 
 
Anträge wurden nicht gestellt. 
 
 
Top 10  Ehrungen 
 
Für die geleistete Vorstandsarbeit wurden die ausscheidenden Mitglieder 
Wolfgang Waßerloos 
Sonja Heßmert 
Thomas Pfleging 
geehrt. 
 
Für langjährige Mitgliedschaft wurden die folgenden Anwesenden geehrt: 
 
50-jährige Mitgliedschaft: Klaus Beckstedde und Peter Höfinghoff. 
 
40-jährige Mitgliedschaft: Dirk Klimek 
 
25-jährige Mitgliedschaft: Klaus Menningen 
 
Die Ehrungen erfolgten durch Wolfgang Waßerloos, Wolfgang Apel und Rainer Wittka. 



Kleine Präsente wurden überreicht. 
 
 
 
 
Top 11  Neuwahlen 
 
Wolfgang Apel schlug die folgenden Mitglieder für den Vorstand vor. Gegenvorschläge gab 
es nicht. 
 

– Leiter der Verbindungsstelle:   Wolfgang Apel 
– Sekretär der Geschäftsführung: Jochen Rohde 
– Sekretärin Mitgliederwesen/Reisen: Inge Röße 
– Schatzmeisterin:   Bettina Unger 
– Beisitzer     Jochen Wilks und Frank Platzer 

 
Der Vorstand wurde im Block, bei Enthaltung der Vorstandsmitglieder, gewählt. 
Gegenstimmen gab es nicht. 
 
Als Rechnungsprüfer wurden einstimmig 
 Klaus Schüssler 
 Peter Beckmann 
 Rainer Sommer als Vertreter 
gewählt. 
 
 
Top 12  Verschiedenes: Veranstaltungen 
 
Inge Röße teilte mit, dass sie die folgenden Veranstaltungen plant: 
 
11.06.25 Behördensporttag im Stadion Stefansbachtal in Gevelsberg 
 
04.07.25 Grillen bei Inge in Ennepetal 
 

22.08.-24.08.25 Mehrtagesfahrt in den Harz 
 
07.12.25 Weihnachtsmarktfahrt nach Marbeck, vorher Besuch des Römermuseums   
               /*Haltern. 
 
Für Anregungen wäre sie dankbar. 
 
 
Top 13  Schlusswort/Verabschiedung 
 
In seinem Schlusswort sprach Wolfgang Apel nochmals die schwindende Mitgliederzahl 
auf Grund Überalterung und Bekanntheitsgrad der IPA an. Der Vorstand will 
mehr Werbung für die IPA machen. Als Beispiele nannte er 
 -Dienstgruppenbesuche 
 -Einsatz der POL-EN-TE bei Festlichkeiten, wobei Blumen und Flyer an die  
  Kolleginnen und Kollegen verteilt werden sollen. (Die POL-EN-TE ist ein altes zu 
  einem Cabrio umgebautes, polizeiähnliches Fahrzeug, das mit IPA-Aufklebern   
  bestückt wird) 



 -IPA-Auftritt auf der Intranet-Homepage der Kreispolizei (muss noch abgeklärt   
           werden) 
 
Anschließend wurden die Mitglieder von Wolfgang Apel verabschiedet. 
 
 
 
 
 
 gez.Jochen Rohde     gez. Rainer Wittka   
             
  
 Protokollführer     Versammlungsleiter   

           

 
 
 
   
 
 
 
 
 
 
 
  


